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Council meeting of 11 December 2013 
 

Amendments to Hon LEUNG Che-cheung’s motion on 
“Enhancing the railway service in the Northwest New Territories” 

 
  Further to LC Paper No. CB(3) 234/13-14 issued on 5 December 
2013, Members are invited to note that the President has given permission for 
the following six Members (Ir Dr Hon LO Wai-kwok, Hon Frankie YICK, 
Hon Alice MAK, Hon Michael TIEN, Hon SIN Chung-kai and 
Hon Albert CHAN) to move revised amendments.  For Members’ reference, 
the terms of the original motion and of the motion, if amended in various 
scenarios, are set out in the Appendix (Chinese version only). 
 
2.  Details of the revised amendments proposed by the six Members and 
the scenario under which Hon Alice MAK will withdraw her amendment are 
provided in the table below: 
 
 Mover of  

amendment 
Wording of  

revised amendment 
set out in 

 

Scenario(s) under 
which amendment 
will be withdrawn 

 
(a) 2nd amendment moved by 

Ir Dr Hon LO Wai-kwok
 

Item 4 
of the Appendix 

 

-- 

(b) 3rd amendment moved by 
Hon Frankie YICK 
 

Items 6 to 8 
of the Appendix 

-- 
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 Mover of  
amendment 

Wording of  
revised amendment 

set out in 
 

Scenario(s) under 
which amendment 
will be withdrawn 

 
(c) 4th amendment moved by 

Hon Alice MAK 
 

Items 10 to 12 
of the Appendix 

 

If Dr KWOK Ka-ki’s 
amendment has been 
passed 
 

(d) 5th amendment moved by 
Hon Michael TIEN 
 

Items 14 to 24 
of the Appendix 

 

-- 

(e) 6th amendment moved by 
Hon SIN Chung-kai 
 

Items 26 to 48 
of the Appendix 

 

-- 
 

(f) 7th amendment moved by 
Hon Albert CHAN 
 

Items 50 to 96 
of the Appendix 

 

-- 
 

 
3.  If any Member wishes to refer to the English translation of any of the 
wording in the Appendix, please contact Ms Jessica CHAN, Senior 
Council Secretary (3)3, at 3919 3307.  The Secretariat will prepare the English 
translation of the required wording for reference by the Member concerned. 
 
4.  To save paper, the Appendix which contains 96 scenarios (71 pages 
in total) will be issued by e-mail only.  However, separate copies of the 
Appendix together with the relevant circular will be placed on the long wooden 
table facing the main entrance of the Ante Chamber, as well as the desks behind 
Hon LEUNG Yiu-chung’s and Hon CHAN Han-pan’s seats in the Chamber 
throughout the relevant Council meeting.  If any Member wishes to obtain a 
personal copy, please contact Council Business Division 3 at 3919 3311. 
 
5.  In addition, the circulars issued on this motion (including this circular 
and its Appendix) are uploaded onto the Legislative Council website to 
facilitate Members’ reference. 
 
 
 
 
 

 (Odelia LEUNG) 
 for Clerk to the Legislative Council 

 
Encl. (Appendix issued by e-mail only) 
 



附錄  
Appendix 

 
2013年 12月 11日的立法會會議  

“優化新界西北鐵路服務 ”議案辯論  
 

1. 梁志祥議員的原議案  

 
新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能

應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建

配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等。  
 

2. 經郭家麒議員修正的議案  

 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 
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3. 經盧偉國議員修正的議案  

 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
4. 經郭家麒議員及盧偉國議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的
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公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 

5. 經易志明議員修正的議案  

 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
6. 經郭家麒議員及易志明議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
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改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
7. 經盧偉國議員及易志明議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
8. 經郭家麒議員、盧偉國議員及易志明議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
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區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 

9. 經麥美娟議員修正的議案  

 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 
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10. 經盧偉國議員及麥美娟議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
11. 經易志明議員及麥美娟議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統
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的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
12. 經盧偉國議員、易志明議員及麥美娟議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 

13. 經田北辰議員修正的議案  

 
鑒於新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並

未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路

基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的

建議，但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現
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時及未來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯

門至荃灣沿海依山而建的鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕

鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政

府亦應要求香港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西

鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、

改善車站設施，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等質素及繼
續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，
並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 田北辰議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
14. 經郭家麒議員及田北辰議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而

言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
15. 經盧偉國議員及田北辰議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，
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但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調
整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空

鐵路代替輕鐵。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
16. 經易志明議員及田北辰議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續
完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並

研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 
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17. 經麥美娟議員及田北辰議員修正的議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；政

府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政

府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
18. 經郭家麒議員、盧偉國議員及田北辰議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排
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等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府應要求香港鐵

路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討

輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
19. 經郭家麒議員、易志明議員及田北辰議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠

而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。 
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 
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20. 經盧偉國議員、易志明議員及田北辰議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價

調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架

空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
21. 經盧偉國議員、麥美娟議員及田北辰議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
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因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
22. 經易志明議員、麥美娟議員及田北辰議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；

長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替

輕鐵。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 
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23. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員及田北辰議員修正的
議案  

 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港

鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢

討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
24. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員及田北辰議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配
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合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 

25. 經單仲偕議員修正的議案  

 
鑒於新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並

未能應付居民對區內及區外連繫的需要，加上區內將有多項新發展

計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提

出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；就此，本會

促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北環線、港深

西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以

及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需

求；並根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地
區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以
改善新界西北與其他區域的接駁；政府亦應要求香港鐵路有限公司

從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票
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價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕

鐵系統及其他接駁運輸安排等。  
 
註： 單仲偕議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
26. 經郭家麒議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活

動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線

(西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
27. 經盧偉國議員及單仲偕議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，
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包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二
階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西

灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
28. 經易志明議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府根據《我們未來的
鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港

島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域
的接駁。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
29. 經麥美娟議員及單仲偕議員修正的議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
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鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；本

會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提

及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
30. 經田北辰議員及單仲偕議員修正的議案  
 
鑒於新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並

未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路

基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的

建議，但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現

時及未來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯

門至荃灣沿海依山而建的鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕

鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政

府亦應要求香港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西

鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、

改善車站設施，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等質素及繼
續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，
並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵
路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島

線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的
接駁。  
 
註： 田北辰議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 
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31. 經郭家麒議員、盧偉國議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；本會亦促請政府根

據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化

方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界
西北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
32. 經郭家麒議員、易志明議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
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公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與

活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島

線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
33. 經郭家麒議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而

言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中
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提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
34. 經盧偉國議員、易志明議員及單仲偕議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第

二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小

西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
35. 經盧偉國議員、麥美娟議員及單仲偕議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，
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但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中

提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
36. 經盧偉國議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調
整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空
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鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段

公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線

及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
37. 經易志明議員、麥美娟議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾

參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南

港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
38. 經易志明議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵
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路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續
完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並

研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》

第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、

小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。 
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
39. 經麥美娟議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；政

府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政

府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦

促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的
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地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，
以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
40. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員及單仲偕議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府

根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優

化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新
界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 
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 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
41. 經郭家麒議員、盧偉國議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府應要求香港鐵

路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討

輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我

們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，

興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與
其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 
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42. 經郭家麒議員、易志明議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的
議案  

 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠

而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中

提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
43. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員及單仲偕議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，
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但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中

提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
44. 經盧偉國議員、易志明議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
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本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價

調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架

空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階

段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣

線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
45. 經盧偉國議員、麥美娟議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會
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亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及

的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，
以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
46. 經易志明議員、麥美娟議員、田北辰議員及單仲偕議員修正的

議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；

長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替

輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與

活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島

線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 
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 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
47. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員、田北辰議員及單仲偕

議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港

鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢

討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據
《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方
案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西
北與其他區域的接駁。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 
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48. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員、田北辰議員及單仲偕

議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會
亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及
的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，
以改善新界西北與其他區域的接駁。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 
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49. 經陳偉業議員修正的議案  

 
新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能

應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建

配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區屯門至赤鱲角鐵路等，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路
站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，以應付新界

西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速

採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、

增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系

統及其他接駁運輸安排，例如在所有大型港鐵站及主要公路、隧道
及天橋的出入口增設巴士轉乘服務等。  
 
註： 陳偉業議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
50. 經郭家麒議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8
萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例

與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入

口增設巴士轉乘服務。  
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註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
51. 經盧偉國議員及陳偉業議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，
令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路
站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧

道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
52. 經易志明議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研



 -  35  -  

究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤
鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新
界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主

要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
53. 經麥美娟議員及陳偉業議員修正的議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；本

會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可
享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區

看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設

巴士轉乘服務。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
54. 經田北辰議員及陳偉業議員修正的議案  
 
鑒於新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並

未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路

基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的

建議，但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現
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時及未來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯

門至荃灣沿海依山而建的鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕

鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政

府亦應要求香港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西

鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、

改善車站設施，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等質素及繼
續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，
並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲
角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界
西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要

公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 田北辰議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
55. 經單仲偕議員及陳偉業議員修正的議案  
 
鑒於新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並

未能應付居民對區內及區外連繫的需要，加上區內將有多項新發展

計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提

出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；就此，本會

促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北環線、港深

西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以

及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需

求；並根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地
區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以
改善新界西北與其他區域的接駁；政府亦應要求香港鐵路有限公司

從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票

價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕

鐵系統及其他接駁運輸安排等；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤

鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新
界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主

要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 單仲偕議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加單橫線標示。 
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56. 經郭家麒議員、盧偉國議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；本會亦促請政府盡

快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵
路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有

大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
57. 經郭家麒議員、易志明議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
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公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5
至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比
例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出

入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
58. 經郭家麒議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而

言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；

本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人
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可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市

區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增

設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
59. 經郭家麒議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活

動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線

(西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡
快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵
路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有

大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 
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60. 經盧偉國議員、易志明議員及陳偉業議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵

路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的
鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公

路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
61. 經盧偉國議員、麥美娟議員及陳偉業議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
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本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人
可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市

區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增

設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
62. 經盧偉國議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調
整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空

鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新

界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟
人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及

天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 
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 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
63. 經盧偉國議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二
階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西

灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本
會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可
享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區

看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設

巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
64. 經易志明議員、麥美娟議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快
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落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西

每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口
的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋

的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
65. 經易志明議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續
完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並

研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角

鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西
的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公

路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
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註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
66. 經易志明議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府根據《我們未來的
鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港

島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域
的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每5
至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比
例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出

入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
67. 經麥美娟議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；
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就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；政

府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政

府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦

促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用
一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看

齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴

士轉乘服務。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
68. 經麥美娟議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優

化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；本

會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提

及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建
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屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，
從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港

鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
69. 經田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的議案  
 
鑒於新界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並

未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路

基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的

建議，但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現

時及未來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯

門至荃灣沿海依山而建的鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕

鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政

府亦應要求香港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西

鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、

改善車站設施，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等質素及繼
續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，
並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵
路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島

線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的
接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5
至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比
例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出

入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 田北辰議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
70. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北
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人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府

盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型
鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所

有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。 
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
71. 經郭家麒議員、盧偉國議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
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公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府應要求香港鐵

路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討

輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府盡快興

建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路
站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大

型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
72. 經郭家麒議員、盧偉國議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵
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路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；本會亦促請政府根

據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化

方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界
西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵

路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的
鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公

路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
73. 經郭家麒議員、易志明議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能
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配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠

而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；

本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人
可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市

區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增

設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
74. 經郭家麒議員、易志明議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與

活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島

線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府
盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型
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鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所

有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。 
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
75. 經郭家麒議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而

言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中

提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建

屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，
從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港

鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 
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 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
76. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人
可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市

區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增

設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 
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77. 經盧偉國議員、易志明議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的
議案  

 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價

調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架

空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令

新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站
跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道

及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
78. 經盧偉國議員、易志明議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未
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來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第

二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小

西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；
本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人
可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市

區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增

設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
79. 經盧偉國議員、麥美娟議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
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因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會

亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享
用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看

齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴

士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
80. 經盧偉國議員、麥美娟議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；
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本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中

提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建

屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，
從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港

鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
81. 經盧偉國議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調
整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空

鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段

公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線

及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦
促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用
一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看

齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴

士轉乘服務。  
 



 -  57  -  

註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
82. 經易志明議員、麥美娟議員、田北辰議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；

長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替

輕鐵；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5
至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比
例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出

入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 



 -  58  -  

83. 經易志明議員、麥美娟議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的
議案  

 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾

參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南

港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請
政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個
大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並

在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘

服務。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
84. 經易志明議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍
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落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續
完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並

研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》

第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、

小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接
駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8
萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例

與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入

口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
85. 經麥美娟議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業議員修正的

議案  
 
未來新界西北人口將增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統

並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，包括今年
10月完成第二階段諮詢工作的洪水橋新發展區及正在進行勘查研究
工作的元朗南房屋用地，估計未來該區人口將增逾 10萬人，令該區
鐵路系統負擔加重，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策

略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期；

就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快落實興建北

環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門南延線、西
鐵洪水橋站、洪水橋新發展區內連接系統，以及將輕鐵線伸延至屯

門 54區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香

港鐵路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服

務，包括削減票價、增加月票優惠、增加服務班次、增加及增購車

廂、改善車站設施，以及及車廂設施、改善無障礙設施及服務、優
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化輕鐵系統的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點
安裝偵察車速攝影機，並優化鐵路系統及其他接駁運輸安排等；政

府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政

府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦

促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的

地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，
以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門

至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而
使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站

及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 麥美娟議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
86. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員、田北辰議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開
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第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港

鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢

討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府盡快
興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路
站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大
型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
87. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具
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的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府

根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優

化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新
界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角
鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西
的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公
路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
88. 經郭家麒議員、盧偉國議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府應要求香港鐵

路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討
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輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我

們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，

興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與
其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令
新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站
跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道
及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
89. 經郭家麒議員、易志明議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能

配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡

配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠

而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中
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提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建
屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，
從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港
鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
90. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員、田北辰議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會
亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享
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用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看
齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴
士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
91. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中

提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )
等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建
屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，
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從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港
鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
92. 經盧偉國議員、易志明議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價

調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架

空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階

段公眾參與活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣

線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會
亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享
用一個大型鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看
齊，並在所有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴
士轉乘服務。  
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註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
93. 經盧偉國議員、麥美娟議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展區
內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改善

車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會

亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及

的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，
以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門
至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而
使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站
及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 
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 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
94. 經易志明議員、麥美娟議員、田北辰議員、單仲偕議員及陳偉業

議員修正的議案  
 
政府一直以鐵路發展為香港運輸系統的骨幹；新界西北人口增長迅

速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加

上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵

路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍

落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要，盡快

落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海鐵路、屯門

南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54區，以應付新界西

北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵路有限公司從速採

取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，包括削減票價、增

加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，以及優化輕鐵系統

及其他接駁運輸安排等；同時，政府應盡快展開第四次整體運輸研
究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市
民提供更完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水
橋新發展區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票

優惠、改善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統

的安全性，例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車

速攝影機；政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；

長遠而言，政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替

輕鐵；本會亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與

活動中提及的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島

線 (西段 )等，以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府
盡快興建屯門至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型
鐵路站，從而使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所
有大型港鐵站及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。 
 
註： 易志明議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 麥美娟議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以下加長虛線標示。 
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 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
95. 經郭家麒議員、盧偉國議員、易志明議員、田北辰議員、單仲偕

議員及陳偉業議員修正的議案  
 
政府在今年 2月發表的《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動的
諮詢文件中，提出屯門南延線及洪水橋站等地區性鐵路優化方案，
以整合現有鐵路網絡及配合洪水橋新發展區的發展計劃；新界西北

人口增長迅速，但區內不少居民須跨區工作，因而非常依賴現有的

鐵路及交通接駁系統並未能應付居民的需要，加上區內將有多項新

發展計劃，故需要鐵路基建配合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》
中提出多項鐵路發展的建議，但部分建議至今仍落實無期往返市
區；就此，本會促請政府為配合現時及未來發展需要及在完成有關
公眾諮詢後，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及屯門南延線及洪水橋站
的規劃工作，以及就北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃灣沿海
鐵路及將輕鐵線伸延至屯門 54區的發展計劃進行全面研究及公眾諮
詢，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施、
改善 ‘全月通加強版 ’計劃，以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排

等；同時，政府應綜合考慮本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋

供應及整體城市基建規劃等因素，以及按照《我們未來的鐵路》的

公眾諮詢結果，盡快檢討和制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實

有序地推行有關規劃，以確保香港可持續發展；政府亦應盡快展開

第四次整體運輸研究，令鐵路網絡的擴展能配合各種公共交通工具

的明確定位，為市民提供更完善的交通網絡配套；政府應要求香港

鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，政府亦應全面檢

討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會亦促請政府根據
《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及的地區性優化方
案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，以改善新界西
北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門至赤鱲角鐵
路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而使新界西的
鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站及主要公
路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 郭家麒議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
 盧偉國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加雙橫線標示。 
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 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加雙橫線標示。 

 
96. 經盧偉國議員、易志明議員、麥美娟議員、田北辰議員、單仲偕

議員及陳偉業議員修正的議案  
 
完善的集體運輸鐵路網絡可以促進經濟發展和改善社會民生，而新

界西北人口增長迅速，但區內現有的鐵路及交通接駁系統並未能應

付居民的需要，加上區內將有多項新發展計劃，故需要鐵路基建配

合；政府曾於《鐵路發展策略 2000》中提出多項鐵路發展的建議，

但部分建議至今仍落實無期；就此，本會促請政府為配合現時及未

來發展需要，盡快落實興建北環線、港深西部快速軌道、屯門至荃

灣沿海鐵路、屯門南延線、洪水橋站，以及將輕鐵線伸延至屯門 54
區，以應付新界西北居民對鐵路服務的需求；政府亦應要求香港鐵

路有限公司從速採取有效措施，全面改善現有西鐵及輕鐵的服務，

包括削減票價、增加服務班次、增加及增購車廂、改善車站設施，

以及優化輕鐵系統及其他接駁運輸安排等；同時，政府應綜合考慮
本港長遠的人口發展趨勢、土地和房屋供應及整體城市基建規劃等
因素，以及按照《我們未來的鐵路》的公眾諮詢結果，盡快檢討和
制訂本港長遠的鐵路發展藍圖，並切實有序地推行有關規劃，以確
保香港可持續發展；政府亦應盡快展開第四次整體運輸研究，令鐵
路網絡的擴展能配合各種公共交通工具的明確定位，為市民提供更

完善的交通網絡配套；本會亦促請政府盡快落實興建洪水橋新發展

區內連接系統；政府亦應要求香港鐵路有限公司增加月票優惠、改

善車廂設施、改善無障礙設施及服務，以及優化輕鐵系統的安全性，

例如增設自動剎車系統和在發生意外的黑點安裝偵察車速攝影機；

政府應要求香港鐵路有限公司繼續完善票價調整機制；長遠而言，

政府亦應全面檢討輕鐵的存廢，並研究以架空鐵路代替輕鐵；本會
亦促請政府根據《我們未來的鐵路》第二階段公眾參與活動中提及
的地區性優化方案，興建北港島線、小西灣線及南港島線 (西段 )等，
以改善新界西北與其他區域的接駁；本會亦促請政府盡快興建屯門
至赤鱲角鐵路，令新界西每 5至 8萬人可享用一個大型鐵路站，從而
使新界西的鐵路站跟人口的比例與市區看齊，並在所有大型港鐵站
及主要公路、隧道及天橋的出入口增設巴士轉乘服務。  
 
註： 盧偉國議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 易志明議員的修正案以下加單橫線標示。 



 -  71  -  

 
 麥美娟議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
 田北辰議員的修正案以下加長虛線標示。 

 
 單仲偕議員的修正案以粗斜字體及下加單橫線標示。 

 
 陳偉業議員的修正案以粗斜字體及下加雙橫線標示。 
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